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"Les faux prophètes" 
 
 

Mt 7,15-20 

 

En ce temps-là, Jésus dit à ses disciples : méfiez-vous des faux prophètes qui 

viennent à vous déguisés en brebis, alors qu’au-dedans ce sont des loups voraces. 

C’est à leurs fruits que vous les reconnaîtrez. Va-t-on cueillir du raisin sur des 

épines, ou des figues sur des chardons ? C’est ainsi que tout arbre bon donne de 

beaux fruits, et que l’arbre qui pourrit donne des fruits mauvais. Un arbre bon ne 

peut pas donner des fruits mauvais, ni un arbre qui pourrit donner de beaux fruits. 

Tout arbre qui ne donne pas de beaux fruits est coupé et jeté au feu. Donc, c’est à 

leurs fruits que vous les reconnaîtrez. 

 

Le danger d'être trompé par de faux prophètes est réel, et Jésus nous en avertit très 

clairement ! 

 

Les faux prophètes d'Israël n'annonçaient pas la parole du Seigneur, mais agissaient 

selon leurs propres intérêts, souvent au service des rois (cf. par exemple Ez 13,1-

16). Le service prophétique authentique, en revanche, exige une grande liberté et ne 

peut jamais tomber dans la dépendance ; il ne doit pas avoir de faux égards  pour 

quiconque, de sorte que le prophète ne transmet plus intact le message que Dieu lui 

a confié de proclamer.  

 

La comparaison avec un loup ravisseur, qui se présente déguisé en brebis, indique à 

la fois le grand danger des faux prophètes, mais aussi à quel point leurs véritables 

intentions peuvent être déguisées et dissimulées. Mais une fois qu'ils ont réussi à 

entrer dans le troupeau, ils dévorent les brebis, c'est-à-dire qu'ils les détruisent et les 

persécutent, en essayant de les éloigner de Dieu et en profitant de leur innocence. 

 

Outre les nombreux faux prophètes qui sont venus et qui viendront, à l'extérieur et 

malheureusement aussi à l'intérieur de l'Église, nous devrons être particulièrement 

vigilants lors de l'apparition de l'Antéchrist ou de l'un de ses précurseurs. En effet, il 

existe de nombreuses raisons bibliques de penser qu'il y aura un Antéchrist ou même 

plusieurs Antéchrists. Il existe également une bonne littérature sur ce sujet. L'un des 

écrits les plus connus sur ce sujet est le "Court récit sur l'Antéchrist" de Vladimir 

Solowjew. Un autre est "Le maître du monde", écrit par le prêtre catholique Robert 

Benson.  



 

 

Pour nous, il est important de détecter clairement les influences antichrétiennes et 

de les dénoncer, afin que les fidèles puissent se défendre avec les moyens appropriés. 

Pour un catholique éveillé, il devrait être relativement facile d'identifier l'influence 

antichrétienne dans le monde. Grâce au don de discernement et à la lumière de 

l'Esprit Saint, il devrait être capable de distinguer les constructions purement 

humaines et impies de ce qui est véritablement l'œuvre du Seigneur. Prenons 

l'exemple de l'idéologie du genre qui, par le seul raisonnement humain, et plus 

encore dans la perspective de la foi, peut être identifiée comme absurde.  Mais il ne 

suffit pas de reconnaître qu'il s'agit d'une erreur totalement déviante, il faut aussi 

déceler l'œuvre de Satan derrière cette idéologie. 

 

Il cherche depuis longtemps à abolir la différence entre l'homme et la femme, à 

confondre les gens dans l'identité avec laquelle Dieu les a créés et voulus. Même si 

nous sommes conscients des fruits négatifs de ces idéologies, nous ne pouvons pas 

ne pas voir à quel point elles s'insinuent dans la société pour l'empoisonner et 

comment elles entreprennent "l'endoctrinement" de la génération à venir. 

 

Mais le discernement devient plus difficile lorsque la "fausse prophétie" s'infiltre 

dans l'Église ou semble sortir de l'Église elle-même. Dans le Catéchisme de l'Église 

catholique, au numéro 675, il est dit ce qui suit :  

 

“Avant l’avènement du Christ, l’Église doit passer par une épreuve finale qui 

ébranlera la foi de nombreux croyants“(cf. Lc 18, 8 ; Mt 24, 12). La persécution qui 

accompagne son pèlerinage sur terre (cf. Lc 21,12 ; Jn 15,19-20) dévoilera le 

"mystère d'iniquité" sous la forme d'une imposture religieuse qui fournira aux 

hommes une solution apparente à leurs problèmes au prix de l'apostasie de la vérité. 

L'imposture religieuse suprême est celle de l'Antéchrist, c'est-à-dire d'un pseudo-

messianisme dans lequel l'homme se glorifie en se mettant à la place de Dieu et de 

son Messie venu dans la chair (cf. 2 Th 2,4-12 ; 1 Th 5,2-3 ; 2 Jn 7 ; 1 Jn 2,18.22)". 

 

Les faux prophètes peuvent avoir plusieurs visages. Ils propagent dans l'Église leurs 

fausses doctrines, qui ne correspondent pas aux dogmes de la foi, qui les remettent 

en question ou en doutent. Ils peuvent ébranler la foi en la présence réelle du Christ 

dans la Sainte Eucharistie ; ils peuvent relativiser le péché, au nom d'une fausse 

miséricorde. Les faux prophètes prétendent, par exemple, que l'homosexualité 

pratiquée fait partie de la "normalité" humaine et exigent qu'elle soit acceptée par 

l'Église. Ils encouragent les abus liturgiques, de sorte que le respect pour les actions 

sacrées s'estompe de plus en plus. Ils soutiennent les idées mondaines et modernistes 

et veulent réduire le désir de sainteté principalement aux œuvres de charité.  

 



 

 

Or, l'amour de Dieu est premier, et de là découlent les œuvres d'amour pour le 

prochain. La véritable mission de l'Église, qui est de conduire les hommes à la vie 

éternelle, ne peut jamais être reléguée au second plan, ni orientée principalement 

vers la dimension horizontale. 

 

Si ces faux prophètes veulent nous séduire en renonçant à l'annonce de l'Évangile à 

toutes les nations comme vérité absolue et obligatoire révélée par Dieu, ils 

s'opposent au mandat missionnaire du Christ (cf. Mt 28, 19-20).  

 

Si l'"imposture religieuse" dont parle le Catéchisme veut nous faire comprendre que 

Dieu peut être trouvé dans d'autres religions autant que dans le christianisme, alors 

elle révèle clairement son visage antichrétien. 

 

Dans tout cela, l'esprit de l'Antéchrist est à l'œuvre pour affaiblir l'Église et sa 

mission. En effet, nous devons déplorer une grande apostasie de la foi dans de 

nombreuses nations déjà évangélisées.  

 

Il est donc d'autant plus important que nous suivions le Seigneur avec le plus 

d'intensité et de sérieux possible, que nous restions fidèles à la doctrine authentique 

de l'Église, que nous accomplissions la tâche missionnaire que Dieu nous a confiée 

et que nous défendions la foi contre toutes les menaces de l'esprit du temps, tant dans 

le monde que dans l'Église. 

 

Beaucoup de poison antichrétien a déjà été introduit dans l'Église. Mais, avec l'aide 

de Dieu, elle sera purifiée et les portes de l'enfer ne prévaudront pas contre elle (cf. 

Mt 16, 18). Dans la foi, nous tenons fermement à cette certitude ! Une fois purifiée, 

l'Église pourra s'opposer plus fermement aux influences antichrétiennes du monde 

et les rejeter. 


